



Palabras de Ricardo Toro Tassara, Director Nacional de la Oficina Nacional de Emergencia (ONEMI) del Ministerio del Interior de la República de Chile

Cooperación Económica y Técnica

*V Reunión Regional sobre Alianzas entre el Sector Público y Privado para la Reducción del Riesgo de Desastres en América Latina y el Caribe
Santiago, Chile
29 y 30 de noviembre de 2016.
SP/VRRASPPRRD-ALC/Di N° 2-16*

Copyright © SELA, noviembre de 2016. Todos s derechos reservados.
Impreso en la Secretaría Permanente del SELA, Caracas, Venezuela.

La autorización para reproducir total o parcialmente este documento debe solicitarse a la oficina de Prensa y Difusión de la Secretaría Permanente del SELA (sela@sela.org). Los Estados Miembros y sus instituciones gubernamentales pueden reproducir este documento sin autorización previa. Sólo se les solicita que mencionen la fuente e informen a esta Secretaría de tal reproducción.

Muy buenos días, Señoras y Señores:

En nombre de la Oficina Nacional de Emergencia del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, quiero saludar –fraternalmente- a cada uno de los invitados nacionales e internacionales que asisten a esta “V Reunión Regional sobre la Alianza entre el Sector Público y Privado para la Reducción del Riesgo de Desastres de América Latina y El Caribe”.

De igual forma, quiero representar el alto honor que significa para Chile, ser el país anfitrión en donde se desarrolla tan importante iniciativa, organizada por la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe, (SELA) con el apoyo de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR) y nuestra Oficina Nacional de Emergencia del Ministerio del Interior y Seguridad Pública (ONEMI).

Sin lugar a dudas, somos un territorio con un historial altamente expuesto a desastres de origen natural, como también a emergencias generadas por la acción humana, lo que nos transforma particularmente en una nación referente en estas materias. Esta condición de laboratorio socio natural frente a diversas amenazas, también nos obliga a estar continuamente trabajando en la línea del mejoramiento continuo, para así fortalecer la reducción de riesgo de desastres a nivel país.

En estos últimos años, ONEMI ha impulsado en el país un significativo avance en temáticas relacionadas con la preparación y respuesta ante desastres, generando un proceso de transformación de comunidades vulnerables en comunidades resilientes.

Para seguir concretando esta tarea de largo aliento, sin duda se necesita del esfuerzo y de la suma de voluntades de las diversas instituciones del mundo público, privado, del voluntariado y de la sociedad civil organizada.

En este contexto, debemos mencionar el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030 que –precisamente- hace hincapié en la necesidad de que los sectores público y privado generen una relación más colaborativa y creen oportunidades de actuación conjunta, de manera que las empresas integren el riesgo de desastres en sus prácticas de gestión.

Es por ello que esta V Reunión Regional, que actualmente nos convoca, toma tal relevancia, pues pone acento en 4 objetivos fundamentales, dirigidos a:

Continuar fomentando la construcción de alianzas público-privadas para la reducción del riesgo de desastres; Identificar y analizar experiencias exitosas de gestión de riesgo y prevención de desastres desde la perspectiva de la responsabilidad social empresarial y la responsabilidad social corporativa.

Continuar apoyando la coordinación y la cooperación del trabajo que realiza la UNISDR y OCHA en el ámbito de las alianzas estratégicas entre el sector público y privado para la reducción del riesgo de desastres y seguir promoviendo la continuidad de gobierno, negocios y operaciones ante situaciones de desastres, desde una perspectiva regional, integral y prospectiva.

En el caso particular de Chile, debemos relevar que – con el objetivo de potenciar una coordinación efectiva entre el estado y las empresas- en abril de 2014 el Ministerio del Interior y Seguridad Pública promovió la instalación de diez mesas público privadas.

2

Su objetivo fue incorporar al sector privado a la gestión de riesgo de desastres, con la finalidad de estar mejor preparados y coordinados ante la eventual ocurrencia de un desastre.

De esta manera, el Estado de Chile pudo concretar un avance significativo a través de la detección de infraestructura crítica a lo largo del territorio nacional. Dicha información resulta prioritaria para la efectiva evaluación y toma de decisiones por parte de la autoridad, como también para una eficiente respuesta frente a la emergencia.

El trabajo de estas mesas fue recopilado y almacenado en el visor de gestión de riesgo de desastres GRD, plataforma digital que administra ONEMI, y que contiene el detalle de infraestructura crítica del país, como hospitales, colegios, red eléctrica y centros de abastecimiento, entre otras dependencias claves.

Aproximadamente 40 mil instalaciones público-privadas se encuentran almacenadas en el visor GRD; información que se cruza con las potenciales amenazas que existen en nuestro territorio, y que es de uso exclusivo de la Oficina Nacional de Emergencia y de las instituciones que conforman el Sistema Nacional de Protección Civil.

De este modo, nuestro país avanza, entendiendo que las emergencias deben ser enfrentadas mancomunadamente con la contribución de todos los sectores de la sociedad, en sus niveles correspondientes, y no sólo por el estado.

También destacar el trabajo realizado entre ONEMI, y las empresas que conforman el servicio de gestión de crisis y resiliencia de las organizaciones, SECRO, a cargo del Institut Cerdà, mediante el cual grandes compañías industriales y de servicios deciden trabajar conjuntamente para mejorar su capacidad de respuesta ante una situación de crisis o emergencia.

Esta gestión mancomunada entre los representantes de las empresas en temas operacionales, estratégicos y de comunicación en prevención de riesgos y respuesta a emergencias, puede ser entendida como una instancia colaborativa entre sectores público-privados, que constituye uno de los ejes centrales de la nueva institucionalidad de ONEMI y propone esta relación como una oportunidad para continuar creciendo en materia de gestión del riesgo de desastres en pos de la generación de políticas y acciones, posicionando esta temática como un aspecto de interés transversal en beneficio del país.

Al finalizar estas palabras, quiero reiterar nuestra satisfacción por ser el país sede y protagonista de esta V Reunión Regional. Tenemos el convencimiento que esta iniciativa comparte el objetivo final de salvaguardar la integridad y vida de las personas, mediante el necesario compromiso que debe existir entre el sector público y privado.

Muchas gracias y muy buenos días.